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 AJUDA MEMÓRIA DA REUNIÃO 

 

 

REUNIÃO DIRETORIA COLEGIADA (DIREC) - CBHSF 

Data: 07 de novembro de 2023 

Local: Videoconferência 

Horário: 14h00 às 17h00.  

 

Quadro de resumo dos encaminhamentos anexo à Ajuda Memória 

 

Participantes: 

 

NOME INSTITUIÇÃO  

1. José Maciel Nunes de Oliveira 
Presidente CBHSF  

(Colônia de Pescadores Z-12) 

2. Marcus Vinícius Polignano 
Vice-Presidente CBHSF 

(Instituto Guaicuy) 

3. Cláudio Ademar da Silva 
Coordenador CCR Submédio SF  

(Psicultura Itaparica LTDA) 

4. Ednaldo de Castro Campos 
Coordenador CCR Médio SF  

(Associação dos Fruticultores da Adutora da Fonte – AFAF) 

5. Anivaldo de Miranda Pinto 

Coordenador CCR Baixo SF 

(Instituto de Estudos Culturais, Políticos e Sociais do Homem 

Contemporâneo) 

6. Altino Rodrigues Neto 
Coordenador CCR Baixo SF 

(Associação Desenvolvimento Artes e Ofícios) 

AGÊNCIA PEIXE VIVO 

7. Rúbia Mansur Gerente de Integração 

8. Thiago Campos Gerente de Projetos 

9. Manoel Vieira Jr. Coordenador Técnico 

10. Jacqueline Fonseca Coordenadora Técnica 

11. Ohany Vasconcelos Coordenadora Técnica 

OUTROS PARTICIPANTES 

12. Juciana Cavalcante Comunicação CBHSF – Tanto Expresso 

    

1. Abertura e verificação de quórum. 

O Sr. Maciel Oliveira, presidente do CBHSF, após a verificação do quórum, deu início a reunião 

e agradeceu a presença de todos. Em seguida, sugeriu que a reunião se iniciasse com a 

verificação das Deliberações e depois se debatesse a pauta e outras questões relacionadas a 

reunião Plenária. O Sr. Marcus Polignano disse ser importante se definir o tema da Plenária e 
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que questões relacionadas a pauta poderiam ser resolvidas posteriormente entre a Agência 

Peixe Vivo e o Presidente do CBHSF. 

  
2. Aprovação da Deliberação CBHSF ad referendum que “Dispõe sobre a doação de 

equipamentos de monitoramento hidrometeorológico e de qualidade da água superficial 
para apoio complementar ao desenvolvimento de pesquisas científicas de instituições de 
ensino e pesquisa atuantes na bacia hidrográfica do rio São Francisco”.  
O Sr. Thiago Campos esclareceu a DN e falou sobre a divisão dos equipamentos que deveriam 

ser doados (3 para instituições do Alto SF e 1 para instituição do Baixo SF). O Sr. Cláudio 

Ademar disse que não teve informações sobre essa divisão. A Sra. Rúbia Mansur esclareceu 

que o Sr. Altino Rodrigues propôs que os equipamentos fossem doados para instituições do 

Alto SF, uma vez que o projeto é situado na região. O Sr. Cláudio Ademar disse que foi 

surpreendido com essa divisão e que já havia iniciado tratativas com instituições do Submédio 

para doação dos equipamentos. O Sr. Maciel Oliveira disse que a decisão da divisão dos 

equipamentos foi colegiada e tomada na última reunião DIREC. O Sr. Cláudio Ademar aceitou a 

decisão do colegiado, solicitou que fique registrado na ajuda memória o seu protesto e disse 

que em outras ocasiões, decisões colegiadas haviam sido discutidas e revistas em reuniões 

posteriores. O Sr. Maciel Oliveira disse que também foi voto vencido. O Sr. Ednaldo Campos 

também não concordou com a decisão e disse que esses equipamentos poderiam ser 

utilizados por instituições que não teriam recursos disponíveis para a sua aquisição, como por 

exemplo, Escolas Agrícolas. O Sr. Maciel Oliveira disse que o critério utilizado foi a expertise 

técnica da instituição na sua utilização e o possível retorno para a bacia. Sobre decisões 

colegiadas, o Sr. Anivaldo Miranda sugeriu uma alteração no Regimento Interno do CBHSF para 

que se 2/3 dos membros estiverem de acordo, decisões poderão ser revisadas. Disse que é 

necessário que em caso de impossibilidade de comparecimento presencial, sejam dadas 

condições para que o membro possa se manifestar, nem que seja em partes da reunião de 

interesse do que não compareceu presencialmente. O Sr. Marcus Polignano não concordou 

com alterações no Regimento Interno, mas disse que é importante se criar alternativas para 

participação da maioria dos membros. 

  
3. Análise e fechamento dos termos da minuta da Deliberação CBH que “Aprova o Plano de 

Execução Orçamentária Anual de 2024 – POA 2024 a ser executado com recursos financeiros 
oriundos da cobrança pelo uso de recursos hídricos na Bacia Hidrográfica do Rio São 
Francisco”.  
O Sr. Thiago Campos esclareceu alguns detalhes da DN que altera o PAP e iniciou-se um debate 
a respeito. Em seguida, o Sr. Ednaldo Campos sugeriu que recursos destinados a projetos de 
sustentabilidade hídrica no Semiárido sejam na ordem dos R$ 8 milhões. O Sr. Thiago Campos 
explicou que o valor destinado seria de R$ 7 milhões, mas que ainda existe um saldo disponível 
para essa finalidade.     
  

4. Análise e fechamento dos termos da minuta da Deliberação CBH que “Aprova o Calendário e 
Planejamento Anual de Atividades do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco 
(CBHSF) para o ano de 2024”.  
A Sra. Rúbia Mansur disse que será necessário enviar as DNs do planejamento para serem 

apresentadas nas reuniões das CCRs Médio e Submédio antes da convocação da Plenária. O Sr. 

Maciel Oliveira disse que não vê problemas com relação a isso. Em seguida, a Sra. Rúbia 

Mansur projetou em tela a DN para a observação de todos e destacou a necessidade de 
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cumprimento do que está planejado, considerando o indicador 1 do Plano de Trabalho 

presente no Contrato de Gestão. O Sr. Ednaldo Campos sugeriu que haja uma reunião DIREC 

em Salvador. O Sr. Altino Rodrigues perguntou o porquê das reuniões da CTIL ocorrerem 

sempre presencialmente. O Sr. Maciel Oliveira se colocou de acordo e disse que pelo menos 

uma dessas reuniões terá que ocorrer virtualmente. O Sr. Altino Rodrigues questionou a 

eficiência dos webinários e o Sr. Maciel Oliveira concordou com a fala. O Sr. Marcus Polignano 

disse ser importante a previsão de pelo menos um webinário, em razão da possibilidade de 

aparecimento de algum tema relevante ao longo do ano. Não havendo mais sugestões, a DN 

foi aprovada.   

  
5. Análise e fechamento dos termos da minuta da Deliberação CBH que “Aprova o Plano de 

Educação Ambiental da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco, com Foco na Gestão de 
Recursos Hídricos (PEA BHSF)”.  
A Sra. Ohany Vasconcelos falou sobre o status de execução do PEA. O Sr. Ednaldo Campos 

falou sobre a importância das manifestações culturais ao longo da bacia. O Sr. Marcus 

Polignano concordou e disse que o próprio Simpósio do São Francisco e o Encontro da 

Juventude que estão previstos para 2024 pode ter um entrelaçamento com essas 

apresentações culturais. Sobre o PEA, o Sr. Marcus Polignano disse que o assunto deverá ser 

muito debatido na reunião Plenária e que a Consominas deve fazer uma apresentação 

suscinta. O Sr. Marcus Polignano sugeriu algumas alterações no documento que foram 

realizadas no momento da discussão. Sobre a alteração sugerida pela CTIL, de que o PEA 

deverá ser revisado após os cinco primeiros anos de execução, a DIREC acatou a sugestão e a 

minuta deverá ser ajustada. O Sr. Marcus Polignano sugeriu destacar no texto a importância da 

integração dos saberes populares com os da Academia, fortalecendo o sentimento de 

pertencimento à bacia do Rio São Francisco. Após mais algumas discussões, a minuta da DN do 

PEA foi aprovada. 

  
6. Fechamento da programação da XLVI Plenária Ordinária do CBHSF.  

O Sr. Marcus Polignano fez algumas considerações sobre o Termo de Compromisso para a 

Revitalização do Rio São Francisco. Adicionalmente, discutiu-se o tema da Plenária e o mesmo 

foi definido. Sobre a conclusão do restante da pauta, ficou definido que a Sra. Rúbia Mansur 

entrará em contato com o Sr. Maciel Oliveira para os alinhamentos necessários. Por fim, o Sr. 

Maciel Oliveira solicitou o envio de ofício para a Casa Civil da Presidência da República 

solicitando a inserção do CBHSF no comitê gestor das contas dos programas de revitalização 

dos recursos hídricos.     

 

7. Encerramento.  

Sem mais assuntos a tratar, a reunião foi encerrada. 

 

 

 

Reunião realizada por videoconferência, 07 de novembro de 2023. 
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RESUMO DOS ENCAMINHAMENTOS  

Nº ENCAMINHAMENTO RESPONSÁVEL PRAZO 

01 Envio de ofício para a Casa Civil da 

Presidência da República solicitando a 

inserção do CBHSF no comitê gestor das 

contas dos programas de revitalização. 

Gerência de Integração imediato 

02 Fechamento da Programação da 
Plenária e envio da convocatória. 

Gerência de Integração imediato 

 

 

  

 

 


